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繁华的前仓镇集镇中心道路上，不时可见挖

机来回作业，施工人员正在忙着铺设污水管网；马

路对面的前仓镇中心幼儿园已通过立项，正在紧

张筹建中⋯⋯看着眼前的一幕幕，前仓村党支部

书记李剑雄脸上露出了笑容。

前仓镇中心幼儿园占地 6400 平方米，投资

2000 万元，土地由前仓村无偿提供，这也是新一

届村两委班子上任后的第一个大手笔。“前仓集

镇的土地可谓寸土寸金，这块地少说也值 1000

万元。但为了下一代的教育，还是值得的。”李

剑雄坦言，当初做出无偿提供土地的决定，方方

面面的压力很大，但为了长远考虑，村两委最终

还是统一了思想，并获得了大多数村民的支持。

目前前仓镇仅有一所公办幼儿园，办学地点

位于后吴村，12 个班仅能满足后吴村及周边村的

幼儿入学。新的中心幼儿园计划开设 18 个班，能

接收 500 名孩子，争取明年 9 月投入使用，届时可

基本满足集镇周边前仓片、枫林片、和乐片各村幼

儿入园需求，极大提高了集镇周边适龄儿童上学

的便利性和安全性。

支持中心幼儿园建设，只是村两委的大动作

之一。污水管网改造、生态公墓建设、街角小品打

造、农贸市场筹建、马路市场整治、房屋立面改造

⋯⋯借小城镇环境综合整治东风，前仓村改善提

升环境面貌的“战线”已全面拉开。

为了顺利推进各项重点工作，前仓村采用项

目化运作的模式，将每项工作分解落实，定岗、定

位、定人。村里还专门成立了综合治理办公室，直

接对接小城镇环境综合整治工作，村经济合作社

社长负责协调，一名支委担任治理办主任，一名村

委管理治安，一名村委管理卫生。同时，其他村两

委干部、党员、村民代表、妇联干部也全部参与到

各项工作中。

“当了村干部，就要为村民做点实事，不要稀

里糊涂混三年。”在各种场合，李剑雄经常和村两

委班子“吹风”，极力引导形成“树正气、肯付出、接

地气”的新风貌。现如今，“有的村是怕活太多，我

们村是怕分不到活”，李剑雄的这句话成了前仓村

党员干部的真实写照。

一村一项目 村村比实绩

前仓38个村比学赶超中赛担当
“势必创下美丽乡村精品村，拼出一个全年红。”“全面落实全科网络，实现村庄面貌大变样。”11 日，前仓镇机关大会堂

内传来阵阵铿锵有力的话语，38个行政村主职干部在年中面对面述职时的发言，既晒成绩，也亮短板，不仅向现场的镇村干
部立下了誓言，更通过广播向全镇人民表了决心。

今年以来，前仓镇以村级组织换届和“两学一做”学习教育为契机，全面开展“一村一项目”比实绩行动，让各村新任村
干部围绕近期开展的重点工作和村民迫切需要解决的难题，在干中学、在学中干，在赛中比、在比中赛，干出了比学赶超的
浓厚氛围，赛出了党员干部的良好风貌，更有力推动了各村重点工作的落地生根、创业承诺的开花结果。

□记者 张赤奎 见习记者 胡徐榕

村落的一角，逾 300 年历史的“十八间”老明堂

里，漂亮的观赏鱼正在阴沟的清水中嬉戏徜徉；而

村落中心则是拥堵的道路、杂乱的马路市场，以及

破旧的危旧房⋯⋯这个矛盾共同体就是荆州村。

荆州村位于美丽乡村样板的大陈村和中国历

史文化名村后吴村之间，却一直没能做到“近朱者

赤”，一度让荆州村处于非常尴尬的位置。不过，

新一届村两委班子上任后，坚定的决心和积极的

行动，预示着该村也将走上美丽乡村的康庄大道。

要让村庄变漂亮，治水是前提，也是基础。今

年，荆州村将剿灭劣Ⅴ类水作为“一村一项目”的

“考卷”，发动党员干部对村内的池塘、沟渠进行清

淤清洗，这也是该村换届以来做的第一件大事。

“十多年没有清理过了，全村 51 名党员、42 名村民

代表全部参加，几天时间就完成了清淤清洗工

作。”该村村委会主任李敏介绍，荆州村地表水、地

下水丰富，素有“出水荷花”的美称，下一步将围绕

丰富的水资源和纵横串联全村的明沟暗渠，做足

水的文章，“继续清理并拓宽沟渠，从荆塘溪引入

活水，让村民蹲下身就能用澄澈的水来洗手。”

摘掉劣Ⅴ类水的帽子，只是荆州村交出的第

一张答卷。“村里的污水管网建设已经完成了 80%

左右。”李敏介绍，针对自来水管道老旧渗漏的情

况，村里还将结合污水管网建设，对自来水管道进

行统一改造。

“上面有政策，下面还得有人干。周边村发展

的步子很快，我们倍感压力，今后也要好好干，不

再拖后腿。”诚如李敏所言，环村路改造、马路市场

整治、整村立面改造等一系列提升村整体形象的

工作，已经排满了下半年的计划表。而作为“舜耕

小镇”的重要板块，荆州村如何融入小镇建设、壮

大村集体经济，更是成为该村下一步发展的重中

之重。

好在，村里已经有了自己的谋划。“水系发达

和石头屋是我们最大的优势。我们的长远计划是

发展乡村旅游业，利用地形和水流的优势，把荆州

打造成丽江那样的‘慢生活’景点。”在李敏的长远

规划中，石子路、石头屋、流水、民宿、农家乐、休闲

景点，这些都是荆州村未来发展的美好图景。

“何时能搬？明天再不搬，挖机就要开来清掉

了。”在界牌村的一处废品中转站，该村村委会主任

章礼生正在向该站负责人下“最后通牒”。

界牌村位于永缙交界处，垃圾泛滥是该村最突

出的问题。在鼎盛时期，村里从事废品收购的共有

20多户，房前屋后、道路两旁堆满了各种垃圾，被人

戏称为“垃圾村”。此外，危旧房多、池塘水质差、村

庄整体形象不佳、集体经济薄弱等都是界牌人心中

的痛。

新一届村两委上任后，这些问题将一一得到解

决。换届以后，村两委班子做的第一件事就是拆除

危旧房。从 5 月开始，村里一共启动了 3 次专项整

治，党员干部和村民代表齐出动，拆除了 20 多间危

旧房，共计 1460 平方米。“村里能拆的我们都已拆

除，剩下的部分将配合镇里开展拆除行动。”章礼生

说。

村里的四安塘内，清澈的水面上漂浮着一些浮

萍，池塘边的小微水体公示牌子上写着“沟渠（池塘

长）：章礼生”的字样。“这口池塘原来是劣Ⅴ类，今

年我们对池塘进行清洗后，现在已经达到Ⅲ类了。”

章礼生说，目前村内4口池塘已全部完成清洗，水质

得到了明显改善。

对于村里的垃圾问题，村两委也打算从废品收

购户入手进行整治：租期临近的，不再续租，要求其

尽快搬离；租期未到的，向其收取保证金，并约定“若

垃圾乱堆乱放被查，每次扣除部分保证金”，以此倒

逼商户规范废品管理，不再随意堆放垃圾。

为了提高集体经济收入，村里还成立了界牌村

电商发展有限公司，利用区位优势，与本村企业合

作，搭建电商平台在线销售产品，村民可以选择入

股或者到公司上班，这为村民提供了劳动岗位和致

富机遇。

“以前比较落后，但只要努力，一定会往好的方

向走。”章礼生说，当下的任务就是整治村容村貌，

下一步计划拓宽村道、开辟停车场、建设街角小品，

在路边种上花，在池塘边建凉亭，让整个村子漂亮

起来。

对于村两委干部来说，界牌村的新长征路才刚

刚开始。

荆州村
摘掉劣Ⅴ类帽子
打造“慢生活”景点

界牌村
倒逼商户规范废品管理
着手村容村貌整治

前仓村
无偿捐赠土地建幼儿园
项目化运作推进重点工作


